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MINUTA N° CEN/04/2021 
 
Minuta de la Sesión N°04 de la Comisión Especial de Normatividad del Instituto Electoral de 
Tamaulipas, convocada para las 14:15 horas del 20 de noviembre de 2021, en Ciudad Victoria, 
Tamaulipas, realizándose la misma de manera virtual. 
 
El Consejero Presidente del IETAM: Muy buenas tardes, señoras y señor Consejeros 
Electorales, representaciones de los partidos políticos acreditados ante la Comisión Especial de 
Normatividad, siendo las 14:26 PM (catorce horas con veintiséis minutos) iniciamos la Sesión 
Extraordinaria que fue convocada para las 14:15 PM (catorce horas con quince minutos) de este 
día 20 de noviembre, le pido al Secretario si están amable que pase lista de asistencia y certifique 
la existencia del quórum, si es tan amable.  
 
Lista de asistencia. 
 
El Secretario Técnico: Claro que sí, con todo gusto Consejero Presidente, primeramente saludo 
con gusto a las señoras Consejeras, los señores Consejeros y las representaciones de los 
partidos y quienes nos acompañan en esta sesión de Comisión. A continuación, procederé a 
realizar el pase de lista de asistencia.  
 
LIC. JUAN JOSÉ GUADALUPE RAMOS CHARRE 
CONSEJERO PRESIDENTE DEL IETAM 

PRESENTE 

 
CONSEJERAS Y CONSEJEROS ELECTORALES INTEGRANTES 
 
MTRA. MAYRA GISELA LUGO RODRÍGUEZ 
CONSEJERA ELECTORAL 
 

PRESENTE 
 
 

MTRA. MARCIA LAURA GARZA ROBLES 
CONSEJERA ELECTORAL 
 

PRESENTE 
 
 

MTRO. JERÓNIMO RIVERA GARCÍA 
CONSEJERO ELECTORAL 
 

PRESENTE 
 
 

LIC. ALBERTO CASTILLO REYES 
SECRETARIO TÉCNICO 
 

PRESENTE 
 

DRA. ELVIA HERNÁNDEZ RUBIO 
DIRECTORA DE ASUNTOS JÚRIDICOS 

PRESENTE 

 
REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS 
 
El Secretario Técnico: De igual forma, pasó lista de asistencia a las representaciones de los 
partidos políticos, en este caso doy cuenta. 
 
ING. LUIS TOMÁS VANOYE CARMONA 
PARTIDO ACCIÓN NACIONAL 

AUSENTE 
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Verificación y declaración de existencia de quórum. 
 
El Secretario Técnico: Consejero Presidente en consecuencia, le informó que se encuentran 
presentes en esta sesión de Comisión dos Consejeras Electorales y un Consejero Electoral que 
integra la misma, así como un representante del partido político y la Directora de Asuntos 
Jurídicos de este Instituto, por lo tanto, se declara que existe el quórum legal para poder llevar a 
cabo el desarrollo de esta sesión.  
 
El Consejero Presidente del IETAM: Gracias señor Secretario, le solicito someta a consideración 
la dispensa de lectura del proyecto de orden del día y el contenido del mismo, tomando la votación 
por la aprobación de la propuesta.  
 
El Secretario Técnico: Claro que sí, Consejero Presidente esta Secretaría Técnica pone a 
consideración de las señoras Consejeras y el señor Consejero Electoral si se dispensa la lectura 
del contenido del orden del día, a reserva de que alguien tenga alguna observación.  
Al no haber observaciones o comentarios respecto al contenido del orden del día, 
a continuación tomaré la votación correspondiente por la aprobación del mismo.  
 

Consejera Mtra. Mayra Gisela Lugo Rodríguez, a favor Secretario. 
Consejera Mtra. Marcia Laura Garza Robles, a favor de la dispensa Secretario.  
Consejero Mtro. Jerónimo Rivera García, a favor. 
 
Consejero Presidente, doy fe de que haya aprobación por tres votos a favor de las señoras 
Consejeras y el señor Consejero Electoral presentes, respecto a la dispensa de la lectura del 
orden del día, así como también sobre su contenido.  
 
 O R D E N   D E L   D Í A 

 
 

I. Instalación de la Comisión Especial de Normatividad; y 
 

LIC. ALEJANDRO TORRES MANSUR 
PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL 

AUSENTE 
 

C. AZAEL CANTÚ ESTRADA 
PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA 

AUSENTE 
 

LIC. ERICK DANIEL MÁRQUEZ DE LA FUENTE 
PARTIDO DEL TRABAJO 
 

AUSENTE  
 

LIC. ESMERALDA PEÑA JÁCOME 
PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO 
 

AUSENTE  
 

LIC. LUIS ALBERTO TOVAR NÚÑEZ 
PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO 
 

AUSENTE 

LIC. JUAN RAMOS DELGADO 
PARTIDO MORENA 
 

PRESENTE 
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II. Propuesta y aprobación en su caso, de la Consejera o Consejero que ocupará la Presidencia 
de la Comisión. 

 
El Consejero Presidente del IETAM: Gracias señor Secretario, le solicito de cuenta del asunto 
uno del orden del día.  
 
I. Instalación de la Comisión Especial de Normatividad. 
 
El Secretario Técnico: Con todo gusto Consejero Presidente, el primer punto considerado en el 
orden del día de esta sesión, se refiere a la instalación de la Comisión Especial de Normatividad 
del Instituto Electoral de Tamaulipas.  
 

El Consejero Presidente del IETAM: Gracias, si me permiten señoras y señores integrantes de la 
Comisión, el pasado 15 de noviembre a través del Acuerdo 123 en Consejo General aprobamos la 
integración de las Comisiones Permanentes y Especiales.  
Ahora bien, el Reglamento de Comisiones en su artículo 9, segundo párrafo, establece que la 
sesión en la cual se elija la Presidencia de la Comisión será convocada por la Presidencia del 
Consejo General dentro de los diez días hábiles siguientes a la fecha en que el Consejo General 
apruebe el acuerdo de creación o integración.  
En esta sesión, señoras y señores o con esta sesión perdón, señoras y señores integrantes de la 
Comisión siendo las 14:31 PM (catorce horas con treinta y un minutos) declaró formalmente 
instalada la Comisión Especial de Normatividad y además en el siguiente punto del orden del día 
habremos de dar cumplimiento al citado precepto legal en su párrafo segundo, es decir, a 
escuchar en su caso en la propuesta que ustedes tengan respecto de quién sea la señora o el 
señor Consejero Electoral que habrá de encabezar los trabajos de esta Comisión, por lo 
tanto Secretario le solicito de cuenta el siguiente asunto del orden del día.  
 
II. Propuesta y aprobación en su caso, de la Consejera o Consejero que ocupará la 
Presidencia de la Comisión. 
 
El Secretario Técnico: Claro que sí, con todo gusto Consejero Presidente, doy cuenta del 
segundo punto del día del orden del día, perdón, el cual se refiere a la propuesta y aprobación, en 
su caso de la Consejera o Consejero que ocupará la Presidencia de esta Comisión.  
 
El Consejero Presidente del IETAM: Gracias señor Secretario, señoras y señores Consejeras y 
Consejeros Electorales, consultaría si alguien desea hacer uso de la palabra a efecto de formular 
la propuesta. El maestro Jerónimo Rivera García, señor Consejero Electoral tiene usted uso de la 
palabra.  
 
El Consejero Mtro. Jerónimo Rivera García: Muchas gracias Consejero Presidente, a mí me 
gustaría proponer a la Consejera Mayra Lugo, para que encabece las actividades de esta de esta 
Comisión.  
He sido testigo del compromiso que tiene con el Instituto la Consejera Mayra en su anterior 
labor aquí en el Instituto, creo que se tuvo la gran oportunidad de conocer de manera global todas 
las áreas del Instituto y creo que entiende muy bien también las dinámicas normativas dentro del 
mismo, además, el perfil profesional de la Consejera creo que la hace una candidata idónea para 
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poder dirigir los trabajos de la Comisión, a ese respecto me daré lectura a una síntesis de sus 
datos curriculares.  
Las Consejera Mayra es Maestra en Finanzas y Contadora Pública, egresada de la Universidad 
Autónoma de Tamaulipas, cuenta con cursos y diplomados impartidos por el INE, ha participado 
en seminarios de enfoques transversales, en la planeación, monitoreo y evaluación de programas 
y políticas públicas.  
También participó en el Congreso Internacional de Organismos Certificados en normas de calidad 
por la Organización de Estados Americanos y el Instituto Electoral de la Ciudad de México.  
En materia electoral se ha desempeñado como Titular de la Unidad de Fiscalización, Planeación y 
Vinculación con el Instituto Nacional Electoral en este Instituto, asimismo ha participado en los 
últimos tres procesos electorales.  
En el sector público se ha desempeñado como Directora de Auditoría Pública, Titular de la 
Comisaría del Instituto de la Mujer Tamaulipeca y del Instituto de la Juventud de Tamaulipas. Es la 
propuesta compañeras, compañeros.  
 

El Consejero Presidente del IETAM: Muchas gracias señor Consejero Electoral, sólo que si me 
permiten muy rápidamente en respaldo justo a la propuesta que nos ha hecho el Consejero 
Jerónimo primero creo que la Comisión de, bueno no creó, la Comisión de Normatividad, es una 
de las más jóvenes en el funcionamiento de la institución surge justo precisamente para, perdón 
con el interés de las señoras, señores Consejeros Electorales dar impulso al proceso de 
actualización del marco normativo que rige el funcionamiento de nuestra institución, reconocer que 
el Maestro Jerónimo Rivera fue el primer Presidente de dicha Comisión y además le tocó 
encabezar un sin número de reuniones, en donde con Consejeras y Consejeros, representaciones 
partidistas, en donde se revisó en muchos de los proyectos que hoy están ya rigiendo el 
funcionamiento de nuestra institución y procedimientos sustantivos.  
Pero también debo reconocer que vaya, una de las primeras tareas, precisamente que le solicite a 
la Contadora Pública Mayra Gisela Lugo Rodríguez, entonces Titular de la Unidad de 
Fiscalización, Planeación y Vinculación, fue justo integrar un mapeo de las áreas de oportunidad 
normativa en el Instituto y no sólo eso, sino generar un proceso de planificación para llevar de 
manera ordenada el proceso justo de modificación normativa.  
Y bueno, afortunadamente, Mayra, con el respaldo de la propia Secretaría Ejecutiva y de las áreas 
del Instituto, pues si van a la tarea de ir identificando justo esas áreas de mejora y así fuimos 
atendiendo precisamente las señoras y señores Consejeros, lo vuelvo a decir con la Presidencia 
del Maestro Jerónimo Rivera García, el proceso de ir generando propuestas de reglamentos 
nuevos, inclusive algunos de ellos y otros por supuesto la actualización de los mismos. 
Entonces Jerónimo creo que es una muy buena propuesta la que nos estás haciendo de alguien 
que vaya en este trabajo ya desempeñó un papel importante y claro también reconocer el esfuerzo 
de la Doctora Elvia Hernández Rubio como Directora de Asuntos Jurídicos del Instituto, vaya, el 
que pues siempre ella con el equipo de la Secretaría estuvieron muy al pendiente precisamente de 
las propuestas, diversas propuestas que se fueron generando.  
Bien, señoras Consejeras, señores Consejeros, no sé si ¿alguien más desea hacer uso de la 
palabra? Bien, si no es así, señor Secretario le voy a solicitar se sirva a tomar la votación por la 
aprobación que nos hace el Maestro Jerónimo Rivera García, para que sea la Consejera 
Electoral, Maestra Mayra Gisela Lugo Rodríguez, quien presida la Comisión de Normatividad, 
señor Secretario por la aprobación de la propuesta, si es tan amable, sírvase a tomar la votación.  
 
El Secretario Técnico: Claro que sí, con todo gusto Consejero Presidente, señoras Consejeras y 
señor Consejero Electoral a continuación tomaré la votación nominativa correspondiente por la 
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aprobación de la propuesta, que ya ha sido disertada en este punto del orden del día, en primer 
término consulto a:  
 
Consejera Mtra. Mayra Gisela Lugo Rodríguez, a favor Secretario. 
Consejera Mtra. Marcia Laura Garza Robles, a favor de la propuesta.  
Consejero Mtro. Jerónimo Rivera García, a favor. 
 

Consejero Presidente, doy fe de que la propuesta materia del presente asunto del orden del día ha 
sido aprobada por unanimidad de tres votos a favor de las Consejeras y el Consejero Electoral 
presente.  
 
El Consejero Presidente del IETAM: Gracias señor Secretario y sólo pedirle a la Consejera 
Electoral, Mayra Gisela Lugo Rodríguez sea tan amable de continuar con la conducción de la 
presente sesión, deseándole por supuesto mucho éxito a la propia Presidencia y a los integrantes 
de esta Comisión.  
 

La Consejera Presidenta: Gracias Presidente, gracias por sus palabras y también gracias por las 
palabras de mi compañero Consejero Jerónimo Rivera, muchas gracias Jerónimo, además de 
agradecer de que sea él ya que es como lo mencionó el Presidente, es quien ha estado al frente 
de esta Comisión desde el mes de mayo del 2020, reconozco su trabajo y los resultados obtenidos 
por todas y todos quienes conformaron la misma. 
También quiero mencionar y reconocer el trabajo y el profesionalismo de la Directora de Asuntos 
Jurídicos Electorales, la Doctora Elvia Hernández Rubio, con quien no dudó seguir trabajando y 
haciendo equipo para sacar adelante los trabajos de esta Comisión, agradezco nuevamente a 
todas y todos la confianza depositada en mi persona para conducir los trabajos de la Comisión 
Especial de Normatividad, sería cuanto. Y bueno consultaría a las y los presentes si ¿alguien 
desea hacer uso de la voz en este punto?  
 
El Secretario Técnico: Consejera, el Maestro Jerónimo Rivera, el Consejero Electoral Maestro 
Jerónimo Rivera García está solicitando el uso de la voz.  
 
La Consejera Presidenta: Okey, adelante Consejero, es que no alcanzó a ver aquí a todos en la 
proyección, adelante Consejero.  
 
El Consejero Mtro. Jerónimo Rivera García: No, no hay problema Consejera, bueno pues para 
felicitar a la Consejera Mayra, comentarle que cuenta con toda el apoyo de mi parte y no quería 
dejar pasar la oportunidad para agradecer aquí también a la Doctora Elvia por todo el apoyo 
que nos brindó a la Comisión cuando me tocó encabezarla muchas gracias Doctora Elvia, muy 
muy agradecido con todo el apoyo y también quisiera mencionar de una manera para hacer 
justicia a lo que comenta el Consejero Presidente, cuando se creó esta Comisión fue 
precisamente a iniciativa del Consejero Presidente fue una de las primeras acciones que nos 
comentó a su llegada aquí al Instituto y como él lo dijo, hubo un gran apoyo por parte de las áreas 
que tienen una vinculación principal con respecto a la normatividad del Instituto y también hubo un 
gran apoyo por parte de la integración anterior, la verdad, no quiero dejar de mencionarlo de los 
exconsejeros Óscar Becerra, Nohemí Argüello y María de Los Ángeles, en esta iniciativa y creo 
que es justo mencionarlo aquí antes todas y todos. Es cuanto Consejera Presidenta.  
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La Consejera Presidenta: Gracias Consejero Jerónimo, consultaría si ¿alguien más desea hacer 
uso de la voz? Si no fuera así, le voy a solicitar al Secretario Técnico proceda al desahogo del 
siguiente punto del orden del día.  
 
El Secretario Técnico: Con todo gusto Consejera Presidenta, me permito informarle que han sido 
agotados los puntos enlistados en el orden del día de esta sesión.  
 
La Consejera Presidenta: Gracias Secretario Técnico, pues una vez agotados los puntos del 
orden del día, se clausura la presente sesión de la Comisión Especial de Normatividad del Instituto 
Electoral de Tamaulipas, siendo las 14:41 PM (catorce horas con cuarenta y un minutos) del día 
20 de noviembre de 2021, declarándose válidos los actos aquí adoptados. Muchísimas gracias a 
todas y todos y excelente fin de semana.  
 
 
 
 
 
ASÍ LA APROBARON POR UNANIMIDAD DE VOTOS DE LAS CONSEJERAS Y LOS CONSEJEROS ELECTORALES PRESENTES 
INTEGRANTES DE LA COMISIÓN ESPECIAL DE NORMATIVIDAD DEL INSTITUTO ELECTORAL DE TAMAULIPAS EN SESIÓN No. 
06 DE FECHA 15 DE DICIEMBRE DEL 2021, MTRA. MAYRA GISELA LUGO RODRÍGUEZ, MTRA. MARCIA LAURA GARZA ROBLES 
Y MTRO JERÓNIMO RIVERA GARCÍA ANTE LA PRESENCIA DE LOS REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS 
ASISTENTES. 
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